

Niederschrift

über die erste Sitzung des neu gewählten Orsrates Sitzerath am Montag, 08. Juli 2019, im katholischen Pfarrheim im Ortsteil, Sitzerath.

Anwesend:

Bürgermeister Dr. Franz Josef Barth
als Vorsitzender

Mitglieder des Orsrates:

1. Barth, Martina
2. Hilgers, Michael
3. Müller, Siegfried
4. Paulus, Volker
5. Petit, Dierk
6. Scherer, Lieselene
7. Schmitt, Michael
8. Schmitt, Stefan
9. Trampert, Wolfgang

Ferner anwesend:

Fachbereichsleiter Edwin Maßmann

Beginn: 18.00 Uhr

Ende: 18.45 Uhr

Tagesordnung:

-öffentlich-

- Punkt 1: Eröffnung der Sitzung
Punkt 2: Verpflichtung der Mitglieder des Orsrates
Punkt 3: Wahl, Ernennung und Vereidigung des Ortsvorstehers bzw. der Ortsvorsteherin
Punkt 4: Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers bzw. der stellvertretenden Ortsvorsteherin
Punkt 5: Verabschiedung ehemaliger Orsratsmitglieder
Punkt 6: Anfragen und Mitteilungen

Punkt 1: Eröffnung

Bürgermeister Dr. Barth eröffnet als Vorsitzender die Sitzung des Orsrates und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass Ort und Zeit der Sitzung ordnungsgemäß im Amtlichen Bekanntmachungsblatt der Gemeinde veröffentlicht wurden und der Orsrat nach ordnungsgemäßer Einladung in beschlussfähiger Zahl erschienen ist. Gegen Form und Frist der Einladung werden keine Bedenken erhoben.

Punkt 2: Verpflichtung der Mitglieder des Ortsrates

Einleitend stellt Bürgermeister Dr. Barth das Ergebnis der Kommunalwahl vom 26.05.2019 und die sich daraus ergebende Sitzverteilung im Ortsrat Sitzerath wie folgt dar:

- CDU: 6 Sitze
- SPD: 3 Sitze

Die Wahlbeteiligung betrug 78,53 %.

Anschließend verpflichtet Bürgermeister Dr. Barth die gewählten Mitglieder des Ortsrates Sitzerath per Handschlag zur gesetzmäßigen und gewissenhaften Ausübung ihres Amtes und zur Verschwiegenheit. Er weist daraufhin, dass sie bei der Ausübung ihres Amtes nach ihrer freien, nur durch Rücksicht auf das Gemeinwohl bestimmten Gewissensüberzeugung handeln und an Aufträge und Weisungen nicht gebunden sind. Er macht ferner deutlich, dass sie gegenüber der Gemeinde eine besondere Treuepflicht haben, welche auch die Pflicht zur Verschwiegenheit über vertrauliche Angelegenheiten umfasst und das auch gilt, wenn sie nicht mehr im Amt sind. Desweiteren, dass sie verpflichtet sind, an den Sitzungen des Ortsrates teilzunehmen.

Punkt 3: Wahl des Ortsvorstehers bzw. der Ortsvorsteherin

Zunächst gibt Bürgermeister Dr. Barth die folgenden Erläuterungen:

Die Wahl erfolgt nach den Vorschriften des § 46 Kommunaleselbstverwaltungsgesetz (KSVG), d.h. auf amtlich vorbereiteten Stimmzetteln, unter Hinzunahme von zwei Wahlhelfern, durch geheime Abstimmung. Gewählt ist, wer mehr als die Hälfte der abgegebenen gültigen Stimmen erhalten hat.

Auf den Stimmzetteln sind alle Ortsratsmitglieder alphabetisch aufgeführt. Sie alle sind wählbar, ungeachtet eventueller Wahlvorschläge.

Zu Wahlhelfern werden aufgrund eines einstimmigen Beschlusses die Ortsratsmitglieder Michael Schmitt (CDU) und Martina Barth (SPD) bestimmt. Auf eine geheime Abstimmung wird auf einstimmigen Beschluss des Ortsrates verzichtet.

Die CDU-Fraktion schlägt zur Wahl als Ortsvorsteherin Frau Lieselene Scherer vor.

Die SPD-Fraktion verzichtet auf einen eigenen Vorschlag.

Sodann findet der Wahlvorgang statt mit folgendem Ergebnis:

Abgegebene Stimmen:	9
Gültige Stimmen:	6

Von den gültigen Stimmen entfallen auf Lieselene Scherer:	6
--	---

Der Bürgermeister stellt fest, dass Frau Lieselene Scherer zur Ortsvorsteherin von Sitzerath gewählt worden ist. Auf Befragen erklärt die Gewählte, dass sie die Wahl annehme. Anschließend überreicht der Bürgermeister Frau Scherer die Ernennungsurkunde zur Ehrenbeamtin und nimmt ihre Vereidigung vor.

Punkt 4: Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers bzw. der stellvertretenden Ortsvorsteherin

Die Wahl erfolgt nach den gleichen Modalitäten wie unter Punkt 3 erläutert.

Die CDU-Fraktion schlägt zur Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers Herrn Volker Paulus vor. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht.

Sodann findet der Wahlvorgang statt mit folgendem Ergebnis:

Abgegebene Stimmen: 9
Gültige Stimmen: 6

Von den gültigen Stimmen entfallen auf
Volker Paulus: 6

Der Bürgermeister stellt fest, dass Herr Volker Paulus zum stellvertretenden Ortsvorsteher von Sitzterath gewählt worden ist.

Auf Befragen erklärt der Gewählte, dass er die Wahl annehme.

Der stellvertretende Ortsvorsteher nimmt dieses Amt vertretungsweise wahr. Deshalb entfallen die Ernennung und die Vereidigung.

Punkt 5: Verabschiedung ehemaliger Ortsratsmitglieder
Bürgermeister Dr. Barth teilt mit, dass

- Frau Svenja Meiers
- Herr Josef Polzer
- Herr Stefan Schmitt
- Herr Günter Wagner

aus dem Ortsrat Sitzterath ausgeschieden sind.

Er dankt ihnen für ihre Tätigkeit zum Wohle der Allgemeinheit, was heute keine Selbstverständlichkeit mehr ist. Als Anerkennung überreicht er eine Dankurkunde und einen Wappenteller des Ortsteiles Sitzterath.

Frau Scherer schließt sich den Dankesworten an und überreicht ebenfalls als Anerkennung für den ehrenamtlichen Einsatz ein Präsent.

Punkt 6: Anfragen und Mitteilungen

Mitteilungen:

Bürgermeister Dr. Barth berichtet über die bislang unternommenen Schritte, die Benkelberghalle zu erweitern. Dabei wird auch die Situation der Jugendlichen, die das Pfarrheim als Treffpunkt nutzen, berücksichtigt.

Ortsvorsteherin Scherer gibt einen Rückblick über die in den vergangenen Jahren mit Unterstützung des gesamten Ortsrates durchgeführten Projekte. In einem Ausblick auf die kommenden Jahre zeigt sie die Themenbereiche auf, in denen sie gemeinsam mit dem Ortsrat Schwerpunkte setzen möchte.

Anfragen:

Es ist nichts zu protokollieren.

(Dr. Franz Josef Barth)
Bürgermeister

(Edwin Maßmann)
Schriftführer